

"Comunidades indígenas de Guatemala y Belice fortalecen relaciones en la Zona de Adyacencia", *GOV.UK*, Reino Unido, 04 de abril de 2016.

Consultado en:

<https://www.gov.uk/government/news/indigenous-peoples-of-guatemala-and-belize-enhance-relations-in-the-adjacency-zone.es-419>

Fecha de consulta: 15/06/2022.

Comunidades Mopanes y Kekchí que viven en el sur de Petén (Guatemala) y el sur de Belice (Toledo) establecieron un Consejo de Pueblos Mayas encaminado a mejorar la administración de los recursos naturales y atender las necesidades económicas y sociales más apremiantes en la Zona de Adyacencia.



El Consejo también busca crear relaciones sólidas entre las comunidades que viven en ambos países, y presentar propuestas comunes a las autoridades con el propósito de hacer frente a los retos que se encaran en la Zona de Adyacencia. El acuerdo para crear el Consejo fue alcanzado el 18 de marzo pasado en los márgenes del Tercer Encuentro de Pueblos Indígenas, como parte de un proyecto patrocinado por la Embajada Británica y otros donantes internacionales.

Por Guatemala participaron la Comunidad Lingüística Mopan, la Asociación Aj Ral Chooch, la Coordinadora de Asociaciones Agropecuarias Indígenas de Petén (COACAP), la Casa de la Esperanza, y la recientemente incorporada Asociación Indígena Aprosarstun, una organización Maya Kekchí que promueve el desarrollo pacífico y sustentable en el Área Protegida del Río Sarstún.

Entre los participantes de Belice asistieron la Asociación de Alcaldes Comunitarios de Toledo (que representa a 39 comunidades), y la Mayan Leader Alliance. Este proceso está siendo acompañado por la Asociación Balam, la Mesa Inter Sectorial de Tierra y Ambiente (MITA), la Mancomunidad de Municipios del Sur de Petén, los Amigos para la Conservación y el Desarrollo (FCD) y la organización no gubernamental local, TIDE.

El Gobierno del Reino Unido ha patrocinado proyectos para ayudar a las comunidades en el área sur de Petén a implementar los acuerdos alcanzados hace poco más de un año entre los Gobiernos de Guatemala y Belice. Esto mejorará la cooperación mutua en asuntos económicos, sociales y educativos, en el contexto de la hoja de ruta que se han trazado ambos países para alcanzar una solución duradera a su disputa territorial.